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Без борьбы  
нет победы!

«Никто не забыт 
и ничто не забыто»

Книга жалоб  
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Вся правда  
о Кроликах

Будьте здоровы!
Главный государственный санитарный врач по Челябинской об-

ласти Анатолий Семенов, в связи с продолжающимся ростом забо-
леваемости гриппом и острыми респираторными вирусными инфек-
циями среди населения Челябинска и активным вовлечением в эпи-
демический процесс учащихся общеобразовательных учреждений, 
заведений начального и среднего профессионального образования, 
подписал постановление о приостановке учебного процесса в обще-
образовательных учреждениях, учебных заведениях начального и 
среднего профессионального образования, расположенных на тер-
ритории города, с 29 января по 5 февраля включительно.

В соответствии с постановлением отменяется проведение 
культурно-массовых и спортивных мероприятий в закрытых поме-
щениях с участием учащихся и студентов с 29 января до особого 
распоряжения.

Главным государственным санитарным врачом предписано орга-
низовать медицинское наблюдение за учащимися, проживающими 
в общежитиях, а при выявлении больных с признаками ОРВИ обе-
спечить их немедленную госпитализацию.

Анатолий Семенов постановил также обеспечить поддержание 
надлежащего температурного режима в помещениях, усилить дезин-
фекционный режим и режим проветривания, соблюдать «масочный» 
режим.

Ответственность за выполнение возлагается на руководителей 
общеобразовательных учреждений, учебных заведений начального 
и среднего профессионального образования.

Лица, виновные в невыполнении данного постановления, 
могут понести ответственность по ст.55 Федерального закона  
«О санитарно-эпидемиологическом благополучии населения» от 
30.03.1999 г. № 52-ФЗ.

Защитите сеБя
Что делать, если у вас появились первые признаки заболевания?
l Избегайте тесных контактов с людьми с гриппоподобными 
 симптомами;
l при появлении первых симптомов немедленно 
 вызывайте врача;
l по возможности сократите время пребывания 
 в местах скопления людей;
l обязательно проветривайте помещения дома, квартиры, 
 офиса;
l ведите здоровый образ жизни;
l регулярно принимайте аскорбиновую кислоту 
 и поливитамины – это поможет быстрее поправиться 
 и повысит иммунитет.
Сообщите членам семьи, друзьям и коллегам по работе о своей 

болезни и старайтесь избегать контактов с другими людьми.
Используйте маску, чтобы сдержать распространение воздушно-

капельных выделений, при этом важно использовать маску правиль-
но: одноразовые маски следует выбрасывать через 2–3 часа исполь-
зования и заменять новыми; марлевые через два–три часа выстирать 
с любым моющим средством или прокипятить, перед повторным 
использованием прогладить утюгом.

Старайтесь в период болезни как можно больше пить – витамин-
ные чаи с лимоном, малиной, шиповником, черной смородиной, 
соки, компоты, теплое молоко с медом, клюквенный или брусничный 
морс – чтобы быстрее вывести токсины из организма.

Следуйте рекомендациям органов здравоохранения!
Помните, самолечение при гриппе недопустимо!

Руководитель музея Виктория 
Михайловна Вдовенко считает, 
что такие встречи имеют очень 
большое значение как для самих 
ветеранов, так и для ребят:

– Блокадники всегда с радостью 
откликаются на приглашение при-
нять участие в уроках памяти: им 
нравится общаться с ребятами. 
Школьники, особенно младших 
классов, внимательно слушают, 
задают вопросы, изучают награды 
на кителях ветеранов, – говорит 
Виктория Михайловна. – На самом 

деле такие встречи бесценны, пото-
му что на них мы можем услышать 
настоящую правду и реальные 
истории о войне, ее трагических 
моментах, человеческих судьбах.  
И я очень благодарна всем, кто при-
ходит к нам в эти знаменательные 
даты. Также хочется сказать спаси-
бо активистам музея, моим предше-
ственникам, которые по крупицам 
собирали его экспозицию. 

Сегодня здесь хранятся поисти-
не уникальные экспонаты: личные 
вещи, домашняя утварь, письма, се-

мейные фотографии, удостоверения 
блокадников. На стенах размещены 
большие стенды с фотография-
ми Ленинграда, хронологическим 
описанием важных исторических 
моментов. Их оформлением занима-
лась Нина Константиновна Сухова, 
уроженка Ленинграда.

– Помню, с каким трудом мне 
удалось раздобыть ватман для стен-
дов, в Челябинске он был в огром-
ном дефиците. Пришлось заказы-
вать на Ленинградской фабрике 
Гознака, где печатались деньги, –  
рассказывает Нина Константинов-
на. – Из детства мне больше всего 
запомнилось, как мы голодали, еды 
не хватало. За продуктами при-
ходилось выстаивать огромные 
очереди, которые занимали позд-
ней ночью. Люди на руках писали 
номерки, сверяли их, чтобы не за-
путаться…

(Окончание на 4-й стр.).

Блокадное братство
Блокада Ленинграда – один из самых трагических периодов 
Великой Отечественной войны. Более десяти лет 
в челябинской школе № 153 работает музей «Блокадное 
братство». По сложившейся традиции в день начала 
блокады, 8 сентября, и в день ее снятия, 27 января, 
ветераны-блокадники собираются вместе, чтобы 
почтить память погибших родных и близких, поделиться 
воспоминаниями с молодым поколением.
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12 января 2011 в Москве пасса-
жирское вагонное депо «Москва –  
Киевская» гостеприимно распах-
нуло свои двери для делегатов, ко-
торые прибыли в столицу со всей 
России. 

В работе съезда принял уча-
стие Председатель Правительства 
Российской Федерации Владимир 
Владимирович Путин, руководи-
тели других ветвей государствен-
ной власти, депутаты Госдумы, 
представители объединений рабо-
тодателей, политических партий, 
религиозных конфессий, научной 
и творческой общественности, за-
рубежных профцентров, междуна-
родных организаций.

В составе делегации Челябин-
ской области  был депутат Челя-
бинской городской Думы, предсе-
датель профкома преподавателей 
и сотрудников Южно-Уральского 
государственного университета 

Андрей Владимирович Шмидт. 
Отличительная особенность это-

го съезда состояла не только в том, 
что он проходил в необычной об-
становке, на территории вагонного 
депо, но и в том, что состоялся в 
послекризисный период, и это, 
естественно, не могло не отраз-
иться на главных темах, которые 
поднимались участниками. 

– Председатель Правительства 
РФ Владимир Путин высоко оценил 
роль профсоюзов в период кризиса 
2008–2009 годов и даже назвал их 
«соавторами» антикризисной про-
граммы правительства, – рассказы-
вает Андрей Владимирович. – Он 
четко обозначил главную цель, ко-
торую преследуют и Правительство, 
и профсоюзы. Это обеспечение до-
стойной жизни наших граждан.

Председатель Федерации не-
зависимых профсоюзов России  
Михаил Викторович Шмаков, ко-

торый был вновь избран на этот 
пост, подчеркнул, что сейчас про-
фсоюзы нуждаются в качествен-
ном переосмыслении своей дея-
тельности,  и изложил ряд новых 
подходов к решению накопивших-
ся проблем, начиная с социально-
экономического блока и завершая 
задачами активизации информа-
ционной работы. 

На втором заседании съезда, 
которое проходило 13 января, со-
стоялось обсуждение резолюций. 
Некоторые их темы делегаты сфор-
мулировали так: «Достойный труд –  
достойная зарплата», «Эффектив-
ная занятость и организация труда –  
высокая производительность»,  
«Реальное социальное партнерство –  
путь к гармоничным трудовым от-
ношениям», «Охрана труда и эколо-
гия – важнейшие факторы сохране-
ния жизни и здоровья трудящихся», 
«Профсоюзы – за сохранение и раз-
витие социальных гарантий трудя-
щихся», «Эффективная молодежная 
политика – современные профсою-
зы» и так далее. 

– В нашем университете всегда 
было развито профсоюзное дви-
жение. Студенческий профсоюз  
как форма студенческого самоу-
правления активно используется 
в воспитательном процессе, при-
влечении молодежи к обществен-
ной деятельности университета, –  
говорит Андрей Владимирович. –  
Наши активисты, профсоюзные 
лидеры  по окончании вуза доста-
точно успешно реализуют себя в 
жизни, делают хорошую карьеру, 
занимают высокие посты и служат 
положительным примером для сту-
дентов. На протяжении многих лет 
в ЮУрГУ сложились традиции ку-
раторства – ребята старших курсов 
курируют младших товарищей, ак-

Кадровые перемены
На должность министра социальных отношений Челябинской 
области утверждена кандидатура Ирины Гехт, ранее занимавшей 
должность первого заместителя министра. К своим обязанностям 
Ирина Альфредовна  приступит с 1 февраля 2011 года. 

Ирина Альфредовна  Гехт родилась 30 ноября 
1969 года в г. Щучье Курганской области. В 1987-м 
с медалью окончила среднюю школу г. Радужный 
Тюменской области.

В 1992 году окончила исторический факультет 
Челябинского государственного университета, в 
1998-м – аспирантуру. Доцент кафедры «Социаль-
ная работа» ЧелГУ. Кандидат педагогических наук.  
В 2001 году прошла курсы повышения квалифи-
кации по направлению «Государственное и муни-
ципальное управление». Действительный государ-
ственный советник Челябинской области 3 класса.

С 2003 года член общественного совета при ко-
митете по социальной политике Законодательного 
Собрания Челябинской области.

В 2006 году избрана в Общественную палату Челябинской области, в 2008-м 
единогласно переизбрана в ее второй состав.

С 2009 года является  заместителем председателя Общественной палаты 
Челябинской области. 

С 28 апреля 2010 года – первый заместитель министра социальных отноше-
ний Челябинской области.

Имеет большой опыт политической и законотворческой работы.
Является одним из авторов федерального законопроекта «О социальной за-

щите граждан, пострадавших от деятельности ПО «Маяк» и поправок в другие 
законы, касающиеся социальной защиты граждан.

Является автором законопроекта «О социальном заказе в Челябинской об-
ласти», одним из авторов Концепции улучшения положения женщин Челябин-
ской области, областной целевой программы «Дети Южного Урала»,  программ 
«Семья», «Женщины Челябинской области».

Ведет активную работу по привлечению благотворительной помощи для 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, проживающих в 
детских домах.

Награждена медалью к 100-летию Государственной Думы РФ, Почетной 
грамотой министерства социальных отношений Челябинской области, грамо-
той председателя Комитета Государственной Думы по безопасности за вклад 
в законотворческую деятельность по противодействию коррупции, грамотой 
Патриаршего центра духовного развития детей и молодежи Русской право-
славной церкви.

www.pravmin74.ru

тивно участвуют в учебном и вос-
питательном процессах.

Возвращаясь к работе съезда, 
стоит отметить, что делегатами 
были обозначены приоритетные 
задачи модернизации профсоюзов 
на современном этапе, подчер-
кнута необходимость увеличения 
численности членов профсоюзов, 

создания новых первичных орга-
низаций на предприятиях во всех 
сфер экономики, обеспечения обя-
зательного и непрерывного обуче-
ния профсоюзных руководителей, 
формирования дееспособного ка-
дрового резерва из наиболее ква-
лифицированных молодых профсо-
юзных активистов.

«Без борьбы нет победы!» –
под таким лозунгом проходил VII съезд Федерации независимых профсоюзов России

8 декабря 2010 года в резиденции губернатора Челябинской 
области  подписан важный документ между тремя ведущими по-
литическими силами региона – Федерацией профсоюзов, регио-
нальными объединениями работодателей ПРОМАСС и СПП (Союз 
промышленников и предпринимателей) и правительством на  2011– 
2013 годы. Такой документ дает возможность бизнесу и профсою-
зам взаимодействовать на основе достигнутых договоренностей. 
Региональная власть же выступает в качестве гаранта выполнения 
соглашения.

Согласно подписанному договору перед Челябинской областью ста-
вится стратегическая задача по преодолению безработицы: ее уровень 
к 2012 году должен снизиться до показателей докризисного 2008 го- 
да. Предприятия должны обеспечить  доведение валового региональ-
ного продукта до конца 2011 года в действующих ценах до 691,5 млрд  
рублей, к концу 2012-го – до 759, 2013-го – 836 млрд рублей. Инве-
стиции в основной капитал к 2012 году должны составить 166,7 млрд  
рублей, к 2013-му – 171,5, а к 2014-му – 188,7 млрд рублей.

По мнению губернатора Михаила Юревича, это соглашение – ру-
ководство к действию, поскольку не существует другого механизма 
защиты прав работников, кроме профсоюзов. 

Заявление Федерации  
независимых профсоюзов России

Федерация независимых профсо-
юзов России глубоко потрясена из-
вестием о террористическом акте в 
аэропорту Домодедово, оборвавшем 
и покалечившем жизни нескольких 
десятков мирных российских и ино-
странных  граждан. 

В ответ на это профсоюзы говорят 
свое решительное «Нет!» терроризму.  
Мы требуем   от органов власти и всех 
общественных сил принятия эффек-
тивных мер с целью недопущения и 
исключения впредь возможности повторения подобных трагедий, 
обеспечения безопасности людей. Необходимо поставить прочный 
заслон на пути террора, экстремизма, ксенофобии, нетерпимости и 
других антиконституционных, противозаконных проявлений. Ор-
ганизаторы варварского преступления, где бы они ни находились, 
должны быть найдены и привлечены к ответственности.

Федерация независимых профсоюзов России заявляет о необхо-
димости объединения усилий всего общества и государства в борьбе 
с  терроризмом и призывает всех соотечественников, всех людей 
доброй воли  мобилизоваться перед общей опасностью.  Мы знаем, 
что наиболее эффективный отпор террористы получают именно там, 
где сталкиваются не только с мощью государства, но и с организо-
ванным, сплоченным гражданским обществом.  

В эти тяжелые дни российские профсоюзы глубоко скорбят о без-
временной потере соотечественников и иностранных граждан и вы-
ражают искренние соболезнования их родным и близким.      

М.В. ШМАКоВ,  
председатель ФНПР                                                                                                   

Бойкот посредникам
«Не платите лишних денег за предоставление государственных 

услуг!», – говорят специалисты Управления Федеральной службы 
государственной регистрации, кадастра и картографии по Челябин-
ской области. В Управление Росреестра по Челябинской области 
поступают жалобы от людей, которые рассказывают о ситуациях, 
когда посредники  требуют с  них дополнительные деньги якобы за 
услуги специалистов, которые содействуют ускоренной регистра-
ции,  а также за предварительную запись на прием документов  или 
за то, чтобы сдать их без очереди. 

Еще раз хотим обратиться к владельцам недвижимости. Никаких 
наличных денег в Управление  Росреестра по Челябинской области 
платить не надо. За проведение государственной регистрации прав 
на недвижимое имущество и сделок с ним уплачивается установ-
ленная Налоговым кодексом государственная пошлина. Ее размеры 
можно узнать на интернет-сайте (www.to74.rosreestr.ru), по справоч-
ным телефонам или у консультантов. За получение информации из 
Единого государственного реестра прав вносится плата 100 рублей. 
И госпошлину, и плату за выписку из ЕГРП можно внести в лю-
бом банке. В Управление вместе с пакетом документов необходи-
мо предоставить лишь квитанцию. Что касается дополнительных 
услуг, которые в отделах Управления оказываются заявителям, как 
то: консультационная правовая помощь, предварительная запись, 
выдача деклараций и оказание помощи в их заполнении, они на-
шими специалистами оказываются бесплатно. 

Чтобы записаться на предварительный прием документов, даже 
не обязательно приходить лично, достаточно позвонить по теле-
фону. Контактную информацию обо всех отделах, осуществляю-
щих прием граждан и юридических лиц, можно найти на сайте 
или узнать по автоинформатору (телефон  210-15-15). В Челябин-
ске, Магнитогорске и Копейске с этой целью установлены еще и 
электронные терминалы. В семи отделах работают видеокамеры, 
благодаря чему с помощью Интернета можно увидеть загружен-
ность зала приема документов. Порой очереди создают лица, ко-
торые сопровождают сделку с недвижимостью. Заняв с утра место 
у окошка, они в ожидании своего еще не подошедшего клиента, 
пропускают вперед следующих за ними очередников. Нередко, как 
рассказала начальник отдела (на ул. Елькина, 85) Ольга Мосина, 
бывают такие ситуации, когда приемщики документов сидят без 
дела, а зал приема переполнен: это посредники ждут участников 
сделки. Возможно, именно в таких случаях они «радуют» своих по-
допечных тем, что за отдельную плату специалисты окажут услуги 
сразу. Как бы то ни было,  отношения  к Управлению Росреестра по 
Челябинской области эта ситуация не имеет.

Пресс-служба Управления Росреестра  
по Челябинской области

Коротко  
о важном
По инициативе и настоянию 
депутатов фракции «Единая 
Россия» Законодательного 
Собрания Челябинской 
области часть бюджетных 
остатков прошлого года 
направят на обеспечение 
жильём ветеранов  
и инвалидов. 

Соответствующие изменения 
в областной бюджет 2011 года, 
предусматривающие увеличение 
расходов на 230,1 млн рублей, 
утвердили депутаты южноураль-
ского парламента. 

Средства, перечисленные ра-
нее из федерального бюджета на 
обеспечение жильем ветеранов и 
инвалидов, будут израсходованы в 
соответствии с их целевым назна-
чением в текущем году. 

Кроме того, как сообщил на засе-
дании Законодательного Собрания 
Челябинской области министр фи-
нансов области Андрей Пшеницын, 
за счёт перераспределения средств 
дополнительные ресурсы направ-
ляются на мероприятия по стаби-
лизации ситуации на рынке труда 
(29,4 млн рублей), на обеспечение 
деятельности недавно созданных 
областных структур – министер-
ства информационных технологий 
и связи (31,2 млн рублей) и аппа-
рата уполномоченного по правам 
человека (11,1 млн рублей).

С учётом внесенных изменений 
областной бюджет на 2011 год име-
ет следующие параметры: доходы –  
77 млрд 503 млн рублей, расходы – 
83 млрд 918,2 млн рублей, дефицит –  
6 млрд 415,2 млн рублей.
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События, которые произошли в 
декабре прошлого года на Манеж-
ной площади в Москве, получили 
широкий резонанс в обществе. 
Тема национализма и экстремизма 
активно обсуждалась в Интернете 
на молодежных форумах, а также во 
всех федеральных и региональных 
средствах массовой информации.

Учитывая актуальность и зна-
чимость данной проблемы, руко-
водство ЮУрГУ совместно с по-
литическим клубом Центрального 
местного отделения партии «Еди-
ная Россия» организовало научно-
практическую конференцию «Про-
тиводействие экстремизму и терро-
ризму на региональном уровне».

В ней приняли участие предста-
вители областного правительства, 
правоохранительных органов, 
общественных организаций Челя-
бинской области, преподаватели 
и студенты кафедры политологии 
ЮУрГУ.

По словам участников конферен-
ции, нашему региону не грозят по-
добные происшествия, поскольку 
здесь издавна проживают и мирно 
сосуществуют люди разных нацио-
нальностей и вероисповедований. 
Тем не менее сегодня очень важ-
но решать вопросы профилактики 
экстремистских настроений в об-
ществе, а особенно в молодежной 
среде. 

Ректор ЮУрГУ Александр Лео-
нидович Шестаков коротко и ёмко 
сказал о своем видении решения 
данной проблемы. Оно заключает-
ся в том, что молодежи необходимо 
прививать тягу к знаниям, увлекать 
учебой, творчеством и спортом, 
чтобы она проводила свободное 
время с пользой.

Заместитель министра образова-
ния и науки Челябинской области 
Ирина Скалунова высказала свои 
предложения по предотвращению 
экстремизма в молодежной среде. 
В частности, в вузах, где суще-
ствуют психологические службы, 
необходимо внедрить программу 
социально-психологических ме-
роприятий (тренингов) по разви-
тию этнической толерантности и 
профилактике межэтнической на-
пряженности и ксенофобии; про-
водить научно-методическую экс-
пертизу на предмет межэтнической 
корректности печатных изданий, в 
том числе учебной литературы, 
поступающей в библиотеки школ 
и вузов; активизировать проведе-
ние просветительских мероприя-
тий (лекций, семинаров, круглых 

столов, социальной рекламы в 
СМИ) на данную тему с привле-
чением специалистов, занимаю-
щихся решением межэтнических 
проблем, для объяснения причин 
и последствий конфликтов на на-
циональной почве. Кроме того, 
следует ограничить доступ детей 
и подростков на информационные 
ресурсы Интернета, пропаганди-
рующие идеологию терроризма, 
экстремизма, насилия и расовой 
непримиримости.

Советник губернатора Челябин-
ской области Башир Хашагульгов в 
своем выступлении также говорил 
о том, насколько важны для борь-
бы с экстремизмом и терроризмом 
профилактические меры:

– Сегодня терроризм превратил-
ся в одну из глобальных проблем 
современности и серьезную угрозу 
безопасности для всего мирового 
сообщества. К сожалению, Россия 
оказалась в числе стран, которые 
столкнулись с наиболее агрессив-
ными его проявлениями. Наше 
общество, получив не один траги-
ческий урок, пришло к пониманию 
того, что меры по предупреждению 
и устранению причин и условий 
терроризма не менее важны, чем 
непосредственное пресечение тер-
рористических акций и наказание 
их исполнителей. 

Отличительная особенность реа-
лизации государственной системы 
мер профилактики терроризма и 
экстремизма в новых правовых 
условиях заключается в том, что 
законодательно закреплены поло-
жения, связанные с распределени-
ем ответственности в рассматри-
ваемой сфере, федерального цен-
тра, субъектов федерации, органов 

местного самоуправления, включая 
сельские поселения.

Так, например, с созданием в 
рамках антитеррористического 
законодательства антитеррористи-
ческой комиссии и оперативного 
штаба в Челябинской области обе-
спечены согласованные действия 
различных органов государствен-
ной власти и органов местного 
самоуправления по противодей-
ствию террористическим угрозам. 
Уже сегодня с уверенностью мож-
но сказать, что данный механизм 
способствует повышению эффек-
тивности работы всех властных и 
прежде всего правоохранительных 
структур.

Еще одним важнейшим элемен-
том профилактики актуальных 
угроз является вовлечение в эту ра-
боту гражданского населения, что 
говорит о гласности и открытости 
предупредительно-воспитательных 
мероприятий. Здесь можно отме-
тить успешное взаимодействие 
властей Челябинской области с 
институтами гражданского обще-
ства, что, безусловно, способству-
ет повышению эффективности со-
вместной работы.

Особое внимание правитель-
ством области, Управлением ФСБ, 
ГУВД и прокуратурой уделяет-
ся вопросам совершенствования 
нормативно-правовой базы в сфе-
ре профилактики терроризма и 
экстремизма. Разработана целевая 
программа по профилактике тер-
роризма и экстремизма в Челябин-
ской области.

Значительная часть програм-
мных мероприятий будет спо-
собствовать устранению причин и 
условий возникновения политиче-

Как сообщила пресс-служба правительства региона, на реализацию 
комплекса мер в сфере профилактики экстремизма из южноуральской 
казны в предстоящие три года направят 211 миллионов рублей, основная 
часть из которых – 108,5 млн рублей – заложена на 2013 год. 

Предполагается, что в течение 2011−2013 годов в Челябинской области 
будет проведена масштабная работа по совершенствованию нормативно-
правовой и научно-методической базы, поддержке инициатив обществен-
ных и религиозных организаций. Особое внимание планируется уделить 
работе с молодежью, формированию уважительного отношения к воен-
нослужащим Вооруженных сил, органов ФСБ и МВД.

Несмотря на то что в настоящий момент документ находится на стадии 
согласования, фактическая его реализация уже началась в 2010 году. В 
частности, речь идет о подписанном соглашении между областным пра-
вительством, Центральным и Региональным духовными управлениями 
мусульман. Кроме того, по инициативе общественности в Челябинске 
прошла акция «Экстремизму – нет!», а в декабре состоялась Всерос-
сийская конференция «Духовные аспекты национальной безопасности 
России».

Окончательный вариант документа будет утвержден в конце первого 
квартала 2011 года. Не исключено, что до этого времени в программу 
будут внесены некоторые корректировки, такие как привлечение к работе 
муниципальных органов власти, а также новые креативные предложения 
по профилактике экстремизма среди молодежи.

ского или религиозного экстремиз-
ма в регионе, повышению уровня 
материально-технического осна-
щения уязвимых объектов.

В ходе конференции прозвучало 
предложение в следующий раз при-
влечь к разговору о профилактике 
экстремизма руководителей наци-
ональных культурных центров –  
таковых в Челябинской области на-
считывается более десятка. 

По итогам встречи сформулиро-
ваны рекомендации по обеспече-
нию национальной и обществен-
ной безопасности, противостоянию 
терроризму, экстремизму и ксено-
фобии, росту незаконного оборота 
и потребления наркотиков. 

Предлагается, во-первых, раз-
работать областную целевую про-
грамму по профилактике и проти-

водействию экстремистским на-
строениям в обществе (под эгидой 
Главного управления молодежной 
политики Челябинской области). 
Во-вторых, осуществлять система-
тический мониторинг радикальных 
настроений среди населения путем 
проведения регулярных социологи-
ческих исследований. 

Также рекомендовано создать 
при общественном совете при 
ГУВД области специальную ко-
миссию по подготовке и анализу 
целевой программы по противо-
действию экстремизму. Необходи-
мо принять участие в экспертизе и 
разработке федеральных и регио-
нальных законов и других право-
вых актов в сферах этнокультурной 
и миграционной политики, борьбы 
с ксенофобией, а также создать 
идеологический сектор в структуре 
партии «Единая Россия». 

Кроме того, создать организаци-
онный комитет по формированию 
группы из представителей науки и 
правоохранительных органов для 
анализа идеологии экстремистских 
объединений и выработке профи-
лактических мер, а также эксперт-
ный научный совет, действующий 
на постоянной основе, который 
будет заниматься проведением тек-
стового анализа на наличие в них 
экстремистских настроений, при-
зывов, формулировок и так далее. 
Все участники конференции под-
держали предложение провести 
вторую Всероссийскую научно-
практическую конференцию «Ду-
ховные аспекты национальной 
безопасности России».

Найти и обезвредить
УФСБ России по Челябинской области, ГУВД 
по Челябинской области совместно с другими 
правоохранительными органами организовали розыск лиц, 
причастных к совершению теракта в Домодедово.

В настоящее время выясняются все обстоятельства трагических собы-
тий, о чем информируется Национальный антитеррористический комитет 
(НАК) России.

В Челябинской области проведено внеочередное заседание областного 
оперативного штаба, связанное с произошедшим террористическим актом 
в аэропорту Домодедово Москвы.

На совещании заслушаны руководители и должностные лица пра-
воохранительных органов, силовых структур, объектов транспортной 
инфраструктуры и жизнеобеспечения о предпринимаемых мерах анти-
террористической направленности.

Руководством оперативного штаба поставлены задачи эффективно-
сти работы служб безопасности и иных структур, курирующих вопросы 
антитеррористической защищенности транспорта, объектов жизнеобе-
спечения, мест массового пребывания людей. В оперативные группы му-
ниципалитетов направлены соответствующие ориентировки. Выделены 
наиболее уязвимые в террористическом отношении объекты в регионе, 
разработаны меры по усилению их защищенности.

Оперативный штаб Челябинской области просит жителей региона, рас-
полагающих какими-либо сведениями о лицах, причастных к подготовке 
и совершению преступления, а также о фактах, имеющих отношение 
к данному событию, сообщать по телефону доверия УФСБ России по 
Челябинской области: (351) 263-88-56; ГУВД по Челябинской области: 
(351) 264-56-35. 

По материалам Урал-пресс-информ

Предотвратить угрозу

Молодежные организации Южного Урала вы-
ступили с осуждением террористического акта, 
произошедшего в Москве, и высказали свою по-
зицию. 

«Мы, молодежный актив Челябинской области, 
вне зависимости от политических, социальных и 
прочих различий выступаем с осуждением этих 
действий. Мы требуем от правоохранительных 
органов ужесточения контроля и повышения мер 
безопасности в общественных местах. Подобные 
бесчеловечные акты не должны повторяться впредь. 
Мы требуем найти и наказать виновных в этой тра-
гедии, предать их публичному суду. Мы едины в 
осуждении этого безрассудного акта. Выражаем 
соболезнования родственникам погибших и сочув-
ствуем пострадавшим. Нашему обществу знаком 
терроризм, но какими бы изощренными не станови-
лись новые теракты, нас не запугать!» – говорится 
в заявлении.

Андрей Уфимцев,  
председатель Общественной молодежной  
палаты при Законодательном Собрании  
Челябинской области: 

– Невозможно никакими политическими целями 
оправдать применение подобных средств и про-
стить убийцам лишение жизни людей. Невозможно 

оправдать массовые убийства, действия, калечащие 
людей и их судьбы какими-либо псевдооправдываю-
щими мотивами. Я уверен: российское общество не 
запугать подобными бесчеловечными актами наси-
лия, сообща оно даст отпор агрессорам.

Александр Галкин,  
руководитель Челябинского регионального 
штаба ВОО «Молодая Гвардия»: 

– Подобные насильственные действия имеют 
под собой лишь одну цель – запугать и внушить 
обществу страх. Но перед лицом бесчеловечной 
угрозы все различия стираются, и достигается 
единство в неприятии террористической и экс-
тремистской деятельности. Терроризм никогда не 
достигнет своих целей, какие средства бы при этом 
не использовались. Сегодня мы скорбим вместе со 
всей страной.

Евгений Коробейников,  
руководитель Ассоциации волонтеров  
Челябинской области: 

– Теракты несут огромное зло. Они коверкают 
жизни и судьбы. Люди теряют родных и близких, 
становятся инвалидами, и все это делается в чьих-
то корыстных, эгоистических интересах. Этому не 
может быть оправдания!

Терроризму – НЕТ!
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Никто не забыт...

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Некоторые воспоминания людей, пере-

живших блокаду, невозможно спокойно 
слушать и воспринимать: от жутких под-
робностей этих страшных дней становит-
ся не по себе.

Рассказывает Тамара Михайловна Бел-
кина:

– Во время блокады мне было четыр-
надцать лет. Я никогда не смогу забыть 
это время, трудно сосчитать, сколько 
смертей прошло перед моими глазами.  
Больше всего потрясла трагедия наших 
соседей по коммунальной квартире  – за 
короткий период времени на моих глазах 
один за другим умерли четверо. Первым 
был четырнадцатилетний Витя. Он очень 
хотел есть и на улице  вырвал из рук 
какой-то старушки хлеб, тут же начал его 
жевать. Мальчишку не пощадили очевид-
цы и расправились с ним. Придя домой он 
умер. Тетя Шура, его мать, отнесла сына 
на чердак. Через два дня не стало еще 
одного ребенка, Жени. В скором времени 
мы нашли мертвой саму тетю Шуру: она 
лежала на полу, а рядом была шестиме-
сячная Катя, которую она, видимо, только 

Памятную медаль в честь 65-летия 
освобождения Ленинграда от фашистской 
блокады Надежда Дмитриевна Кузьмина 
должна была получить еще два года на-
зад. Но бюрократические проволочки по-
мешали награде  вовремя найти своего 
обладателя. Тем не менее для уроженки 
Ленинграда, чье детство выпало на самый 
тяжелый период Великой Отечественной 
войны, она имеет большое значение и зай-
мет почетное место среди других наград.

– Для меня дорого всё, что связано с Ле-
нинградом, потому что до сих пор в этом 
городе находится кусочек моего сердца, –  
говорит Надежда Дмитриевна. – Любое 
напоминание о родине: газетные статьи, 
телерепортажи, исторические хроники, 
книги вызывают интерес и очень волнуют. 
Особенно тяжело смотреть документаль-
ные фильмы о блокадном Ленинграде, 
читать воспоминания очевидцев. 

В 1942 году мне было всего четыре 
года, но в память врезались отдельные 
моменты. Помню, как все время хотелось 
есть, чувство голода не отпускало ни на 
минуту. Хлеб был на вес золота, на него 
можно было поменять очень ценные вещи. 
Мамина сестра Анна Сергеевна была про-
фессиональной танцовщицей, работала 
в известном творческом коллективе. Ей 
пришлось расстаться почти со всем своим 
гардеробом; она поменяла 15 (!) пар кон-
цертных туфель на четверть буханки хле-
ба. При этом сама не съела ни кусочка –  
принесла нам, ребятишкам. Вообще, у 

нас была очень дружная семья, и я счи-
таю, что выжить помогли сплоченность, 
забота друг о друге и, конечно, огромное 
желание победить!

Сегодня Надежда Дмитриевна Кузьми-
на находится на пенсии, но продолжает 
трудиться в Южно-Уральском государ-
ственном университете заместителем де-
кана по воспитательной работе аэрокос-
мического  факультета и заведует Музеем 
истории ЮУрГУ.

что кормила грудью. Малышку и ее четы-
рехлетнюю сестру Наташу мы забрали к 
себе. Но вечером умерла и Наташа. Катю 
отдали в Дом малютки. В это время как 
раз приехал на побывку дядя Вова, отец.  
У него помутнел рассудок, когда он увидел 
мертвыми свою жену и почти всех детей. 
Кое-как мы успокоили его, он попрощал-
ся с родными, даже поднялся на чердак, 
чтобы увидеть в последний раз сына, и 
поехал забирать Катю из приюта.

 Мои родители умерли в 1942 году от 
голода и болезней. Страшное было время, 
жестокое…

Трудно добавить что-либо ко всему 
услышанному. Хочется просто помолчать 
и почтить память тех, кто не дожил до 
наших дней. А еще хочется обратиться к 
молодым: если живы ваши бабушки и де-
душки, родные, которые прошли войну, не 
забывайте о них, расспрашивайте, разго-
варивайте, запоминайте или записывайте 
эти истории, храните их как самое доро-
гое, что может быть на свете. А когда у 
вас появятся свои дети, передайте им эти 
бесценные реликвии.

Оксана ХудякОва

В семье моего прадеда – Фёдора Фе-
доровича Ушакова – было четверо детей: 
сыновья Иван, Фёдор, Николай (мой род-
ной дедушка) и дочь Елизавета. Именно 
бабушка Лиза и рассказала эту историю. 

Когда началась война, Николай и Лиза 
были ещё маленькими, Иван служил на 
флоте, а Фёдор только женился на краси-
вой полячке Лидии (в тридцатых годах в 
Сибири было много беженцев из Поль-
ши). Она почти не говорила по-русски, и 
Лизу всегда смешил её акцент. Они очень 
сдружились и вместе радовались рожде-
нию Анатолия – первенца в семье брата. 
Только сам Фёдор сына не видел, потому 
что в это время уже ушёл на фронт.

Фёдор Фёдорович был водителем на 
Дороге жизни (о нём написано в книге 
«Ваш подвиг»). Однажды ему поручили 
завести в госпиталь какие-то документы. 
Фёдор зашёл в здание и услышал оглу-
шительный взрыв с улицы. Выбежав на 
дорогу, не увидел собственной  машины. 
Когда поднял голову, то испугался – пря-
мо на него падали куски разорванного 
металла – всё, что осталось от грузовика. 
В это время прозвучал следующий взрыв – 
здание госпиталя просто рассыпалось на 
глазах. Все раненые погибли за несколько 
минут. Фёдора отбросило взрывной вол-
ной, контузило, в бессознательном состоя-
нии его подобрали санитары и отвезли в 
госпиталь.

Товарищи Фёдора, не  обнаружив дру-
га среди выживших, были убеждены в его 
смерти. 

Домой в Алтайский край пришла по-
хоронка. А в семье  поселилась ещё одна 
беда: Лидию обвинили в растрате. Время 
было суровое, разбираться тогда никто не 
стал. Недостача хлеба считалась страш-
ным преступлением. Потом прадед рас-
сказал, что Лидию обманули, сдав про-
давцу сырые буханки. А когда хлеб под-
сох, то стал намного легче. Она узнала о 
смерти мужа уже в лагере. Ей разрешили 
забрать сына у родственников и уехать на 
поселение. Перед расставанием они долго 
сидели и плакали вместе с Зиной, женой 
Ивана. Впереди молодую женщину ждала  
неизвестность...

Через несколько дней после отъезда 
Лидии с сыном пришло письмо от Фёдо-
ра, где он писал о том, что жив и здоров. 
Родные решили не сообщать на фронт  о 
судьбе его жены и сына.

Фёдор вернулся живым и несколь-
ко лет пытался найти  семью. Но время 
было трудное, запутанное. Он служил и на 
Дальнем Востоке, пытаясь напасть на след 
Лидии. Случайно на улице Владивостока 
встретил брата Ивана – через десять лет 
разлуки! И они вместе вновь вернулись 

домой. Переехали в Омск. Потом Фёдор 
женился, назвал первенца Анатолием. 
…Прошло тридцать лет после войны. 
Зинаида покупала продукты на рынке, 
когда услышала  рядом знакомый голос и 
смешной акцент в речи. Не может быть! 
Перед ней стояла совершенно незнакомая 
взрослая женщина, но глаза и голос так 
напоминали ей Лидию! Женщина тоже 
всматривалась в лицо Зины, постепенно 
узнавая  свояченицу. Они обнялись и ста-
ли рассказывать друг другу о своей жизни. 
Лида вышла замуж, Толик совсем взрос-
лый, в Омске оказалась проездом. А Зина 
поведала ей о сыне, детях Николая (моих 
маме и дяде), о семье Фёдора. 

– Зина, что ты говоришь? Ведь Федя по-
гиб! – тихо произнесла Лида.

На рынке стояли обнявшись и плакали 
две женщины. Продавцы молча смотрели 
на них, оказавшись свидетелями случай-
ной встречи. Кто-то тоже вытирал глаза, 
сочувствуя ли им,  вспоминая ли свою во-
енную беду.

Зина помогла встретиться Фёдору и 
Лидии. Она сидела в соседней с кух-
ней комнате и слышала, как  за стеной, 
не стесняясь, плакал её сильный  муже-
ственный старший брат. За разговорами 
прошёл день, Фёдор проводил Лидию на 
вокзал. Они решили никогда не говорить 
в своих семьях о случившемся: Анатолий–
старший не знал, что у него есть настоя-
щий отец, а младший и не догадывался о 
существовании первой семьи Фёдора.

Когда дедушка Фёдор умер, баба Зина 
впервые рассказала  племянникам эту исто-
рию. Мама говорила, что они долго молчали, 
а Анатолий (он стал военным) плакал. Все 
они родились после войны, знали о награ-
дах  Фёдора и Ивана Ушаковых, но никогда 
война не обжигала так сильно их семью. 
Она была далеко. Далеко, благодаря таким 
воинам и мужественным людям, как Фёдор 
и Лидия, которые даже после войны реши-
ли защитить своих детей от разрушений и 
потерь. Никто не виноват  в этой истории, 
кроме войны. Будь она проклята!

кристина Ридель,  
бывшая ученица школы № 153

Да будет наше сумрачное братство
Отрадой мира лучшею – навек,
Чтоб даже в будущем 

по ленинградцам
Равнялся самый смелый человек.

Да будет сердце счастьем озаряться
У каждого, кому проговорят:
– Ты любишь так, как любят

ленинградцы...
Да будет мерой чести Ленинград.

Да будет он любви бездонной мерой
И силы человеческой живой,
Чтоб в миг сомнения, 

как символ веры,
Твердили имя верное его.

Нам от него теперь не оторваться:
Куда бы нас ни повела война –
Его величием душа полна,
И мы везде и всюду – ленинградцы.

апрель 1942

Блокадное братство

Награда нашла герояПроклятая 
война...

Ольга БеРГГОльЦ

«Нам От теБя тепеРь  
Не ОтОРваться...»

Нам от тебя теперь не оторваться.
Одною небывалою борьбой,
Одной неповторимою судьбой
Мы все отмечены. Мы – ленинградцы.

Нам от тебя теперь не оторваться:
Куда бы нас ни повела война –
Твоею жизнию душа полна,
И мы везде и всюду – ленинградцы.

Нас по улыбке узнают: нечастой,
Но дружелюбной, ясной и простой.
По вере в жизнь. По страшной жажде

счастья.
По доблестной привычке трудовой.

Мы не кичимся буднями своими:
Наш путь угрюм и ноша нелегка,
Но знаем, что завоевали имя,
Которое останется в веках.
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Его главная цель – сделать об-
разовательный процесс открытым 
и доступным, вовлечь в него роди-
телей и наладить с ними взаимовы-
годное сотрудничество. 

Перед собравшимися выступил 
ректор ЮУрГУ Александр Леони-
дович Шестаков. Он познакомил 
гостей университета с возможно-
стями и образовательными про-
граммами, которые сегодня готов 
предоставить студентам вуз, осо-
бое внимание уделил материально-
технической базе университета, 
подробно рассказал о различных 
стипендиях, в том числе именных –  
за особые достижения в учебе.

– Сегодня в Южно-Уральском 
государственном университете обу-
чается более 50 тысяч студентов, из 
них 5,5 тысячи – первокурсники. 
Наш вуз входит в первую десятку 
среди 96 университетов России в 

рейтинге Министерства образования 
и науки РФ, а по рейтингу бизнес-
сообщества страны занимает лиди-
рующую позицию среди универси-
тетов, имеющих наиболее успешных 
выпускников, – отметил ректор. –  
Материально-техническая база 
ЮУрГУ полностью отвечает требо-
ваниям по подготовке специалистов 
высшей квалификации. Лаборатории 
оснащены современной техникой, 
уникальными приборами и обору-
дованием, что позволяет совместить 
процесс обучения с научными и при-
кладными исследованиями. 

Кроме того, в университете соз-
даны все условия для разносто-
роннего развития способностей и 
талантов: студенты имеют возмож-
ность заниматься в Центре творче-
ства, который объединяет более со-
рока самодеятельных коллективов, 
в спортивном комплексе открыты 
двери спортивных и тренажерных 
залов, уникального бассейна и лег-
коатлетического манежа.

Далее ректор перешел к самому 
главному вопросу родительского 
собрания – успеваемости перво-
курсников. Александр Леонидович 
подробно остановился на итогах 
первого семестра. Услышанное 
родителями оказалось далеко не 

Андрей Владимирович Шмидт,  
начальник Управления по внеучебной работе ЮУрГУ:

– Считаю, что в процессе обучения и воспитания будущих 
специалистов должен быть взаимный интерес как коллектива 
университета, так и  заказчиков обучения, то есть родителей, 
и, конечно, самих студентов. Без этой взаимности добиться ка-
чества образования невозможно. Наш университет обладает 
мощной базой, современным оборудованием. Здесь созданы все 
условия для того, чтобы студенты получали качественное об-
разование. Залогом успешной учебы является желание и стрем-
ление ребят учиться. Проблема неуспеваемости связана с про-
пусками занятий. Это очень нехорошая тенденция. В прошлые 
годы она не была так распространена, как сейчас. Вообще, сту-
денты, обучающиеся на дневном отделении, – особая категория. 
По сути их главная обязанность, основная форма занятости –  
посещение занятий. Что делает молодой человек 24 часа в сутки, 
если не ходит на учебу? Для меня это остается загадкой.

Можно много говорить об инновациях,  развитии экономики, се-
товать на маленькие зарплаты, рассуждать, как нам жить лучше, 
как добиться России статуса мировой сверхдержавы, – и при этом 
начинать свою студенческую жизнь с постоянных пропусков, плохих 
оценок, недопусков к сессии… 

От успеваемости, отношения к учебе во многом зависит дальней-
шая судьба каждого студента в отдельности и поколения в целом. 

В этот день звучали поздравле-
ния и аплодисменты в адрес самих 
конкурсантов, и, конечно же, они 
предназначались учителям, настав-
никам, родителям – всем тем, кто 
вложил душу в творчество ребят и 
был с ними до победного конца.

Дипломы первой степени полу-
чили около ста человек, они стали 
лучшими в профессиональных но-
минациях.

По традиции торжественное 
награждение началось с команд, 
а потом на сцену один за другим 
поднимались умники и умницы, 
добившиеся самых высоких ре-
зультатов в личном зачете.

Невозможно перечислить всех ди-
пломантов конкурса. Назовем лишь 
некоторые работы, которые одним 
своим названием вызывают непод-
дельный интерес к их авторам. 

Как вам, например, исследование 
на тему «Эколого-биологические 
особенности веслоногих рако-
образных южноуральского водо-
хранилища» челябинского десяти-
классника Кирилла Ковчика ? А вот 
Андрей Коротовских (МОУ лицей 
№ 82, 11 класс) исследовал гипо-
тезу апокалипсиса с точки зрения 
астрономии; пятиклассник Егор 
Субботин занимался выращивани-
ем кристаллов нашатыря. Андрей 
Буренков из 54-й школы изучал со-
держание аскорбиновой кислоты в 
яблочных соках. Юлия Сюзева из 
Златоуста провела исследование на 
тему «Наиболее урожайные сорта 
моркови для выращивания на дач-
ном участке поселке Чапаевский». 
Екатерина Доронина (лицей № 120)  
пыталась узнать, в чем причина по-
пулярности саги С. Майер «Сумер-
ки» среди современной молодежи? 
Виолетту Ушакову (лицей № 97) 
волновала более житейская тема: 
«Прогулки с собаками: убирать 
или не убирать?»

В конце марта дипломанты пер-
вой степени, чьи работы уже от-
правлены в Москву, примут участие 
во Всероссийском научном форуме 
молодежи «Шаг в будущее».

Оксана АЛЕКСАНДРОВА

Студенты – родители – университет:
есть контакт!
Несмотря на субботний 
день, актовый зал 
Южно-Уральского 
государственного 
университета 15 января 
был переполнен: родители 
первокурсников пришли 
на первое в Челябинске 
родительское собрание, 
организованное в стенах 
высшего учебного заведения. 

нарушение правил внутреннего 
распорядка, предусматривающих 
пропускной режим (вход в учебные 
корпуса по студенческим билетам), 
присутствие на занятиях в деловой 
форме одежды, использование для 
хранения верхней одежды в период 
занятий гардероба. 

Если вышеперечисленные про-
блемы проявляются в период учебы 
в университете, то следующая – ло-
гическое продолжение школьных. 
Абитуриенты приходят в универси-
тет, имея разный уровень языковой 
подготовки, и в течение первого 
семестра возникает проблема, свя-
занная с дифференциацией готов-
ности к обучению иностранному 
языку в вузе. В связи с чем более 
35 % студентов самовольно пре-
кращают посещать занятия.

Вообще, непосещаемость перво-
курсниками занятий является боль-
шой проблемой, которая, безуслов-
но, не может не отражаться на их 
успеваемости.

В ходе родительского собрания 
ректор и другие представители руко-
водства ЮУрГУ отвечали на вопро-
сы из зала, касающиеся не только 
проблем успеваемости, в частно-
сти, правил пересдачи сессии, но 
также занятости студентов в летний 
период, студенческого кураторства, 
условий пользования университет-
ской библиотекой и так далее. 

Родители первокурсников внес-
ли предложения по наиболее ак-
туальным проблемам. Например, 
прозвучало пожелание разработать 
и внедрить систему платы за обу-
чение по итогам успеваемости; ор-
ганизовать непрерывную практику 
по специальности; обеспечить код 
доступа к электронным журналам с 
показателями успеваемости студен-
тов и электронному расписанию.

Во второй части собрания со-
стоялось обсуждение Закона об об-
разовании. С докладом на эту тему 
выступила  старший преподаватель 
кафедры уголовного процесса и 
криминалистики А.В. Кочетова, в 
прениях принял участие начальник 
управления  образования Ленин-
ского района Челябинска  Алек-
сандр Тимофеевич Тутатчиков.

позитивным и жизнеутверждаю-
щим. Исходя из данных графиков, 
представленных на слайдах, труд-
нее всего первокурсникам всех фа-
культетов дается математика. 

Говоря об успеваемости как 
одном из показателей адаптации 
первокурсников, ректор отметил, 
что образовательный процесс пред-
ставляет собой комплекс условий, 
выполнение которых способствует 
этому. Сюда можно отнести взаи-
модействие родителей с деканами, 
преподавателями выпускающих ка-
федр и кураторами учебных групп.

– К сожалению,существуют про-
блемы, связанные с недооценкой 
родителями важности этого взаи-
модействия, – сказал Александр 
Леонидович. – Итогом является 
низкая успеваемость в течение се-
местра, отрицательные показатели 
промежуточных аттестаций, недо-
пуск к сессии.

Отсутствие контакта между уни-
верситетом и родителями провоци-
рует пропуски аудиторных занятий, 
невыполнение самостоятельной до-
машней работы. Это также приво-
дит к проблемам в период семестра 
и в течение сессии. 

Еще одна существенная пробле-
ма, по мнению руководства вуза, –  

Победный марш вундеркиндов
Алена Худякова, 12 лет,  
ученица 6 класса Рощинской 
школы, обладательница  
диплома первой степени  
в номинации «Мода и дизайн»:

– Я второй год участвую в кон-
курсе «Шаг в будущее» и считаю, 
что такие мероприятия очень нуж-
ны, потому что помогают проявить 
себя в творчестве, показать, на что 
ты способен. Особенно важно, что  
в них участвуют не только город-
ские ребята из челябинских школ, 
но и  дети из разных уголков нашей 
области. Они тоже очень талантли-
вые и одаренные.

Я с пяти лет увлекаюсь модели-
рованием и мечтаю стать известным 
дизайнером одежды. Мне нравится 
дарить людям хорошее настроение. 
Комплект одежды под названием 
«Фламенко», который я создала вме-
сте с учителем технологии Натальей 
Афанасьевной Беляевой, получился 
ярким и позитивным. 

Хочу сказать спасибо своему пе-
дагогу, родителям за поддержку и, 
конечно, организаторам конкурса 
«Шаг в будущее», победа в котором 
вдохновит меня на создание новых 
модных образов!

21 января в актовом зале Южно-Уральского 
государственного университета состоялась торжественная 
церемония награждения лауреатов XVIII  Челябинского  
молодежного интеллектуального  форума 
«Шаг в будущее-Созвездие-НТТМ».



31 января  2011 ã.6

современной котельной или прокладка 
новой теплотрассы. Но вся информация 
о работе обслуживающей организации, 
в том числе о выполнении вышепере-
численных работ, расходов, связанных с 
этим, должна быть доступной каждому 
жителю. Управляющие организации, об-
служивающие компании не имеют права 
ее скрывать.

– Верится с трудом, что мне на блю-
дечке с голубой каемочкой выложат 
всю информацию по первому требова-
нию…

– Вы правы. На самом деле потребуется 
немало времени, чтобы наши управляю-
щие компании пришли к мысли, что ОБЯ-
ЗАНЫ отчитываться за всю проделанную 
(или непроделанную) работу. Жители до-
мов – это клиенты, перед которыми УК 
несут ответственность. 

Одна из наших активисток, старшая по 
дому, рассказала такую историю. Двор-
ник, который убирал территорию возле 
дома, уволился, объяснив причину низкой 
зарплатой: в управляющей компании ему 
платили всего 1800 рублей. Проведя соб-
ственное расследование, сопоставив все 
цифры в квитанциях, старшая по дому вы-
яснила, что ежемесячно с жильцов дома 
на зарплату дворника причиталось не ме-
нее 6000 рублей! На вопрос, где «оседали» 
оставшиеся деньги, в ЖЭКе ей объяснили, 
что якобы на них закупались инвентарь 
и спецодежда. Естественно, в это никто 
не поверил, поскольку все понимают, что 
ни один дворник не меняет ежемесячно 
спецовку и не покупает новые метлы и ве-
дра. И таких примеров можно привести 
массу. 

Поэтому нам важно заставить управля-
ющие компании отчитываться перед жиль-
цами за каждую копейку, научить их вести 
свой бизнес цивилизованно. Но зачастую 

людям, обратившимся в управляющую 
компанию, приходится сталкиваться с 
грубостью и хамством. Это повсеместное 
явление. 

Когда мы открыли горячую линию, 
многие звонившие жаловались именно на 
грубость сотрудников управляющих ком-
паний, которые запросто могут послать 
куда подальше, не стесняясь в выражени-
ях, оскорбить. Такие ситуации недопусти-
мы. И мы намерены всячески пресекать 
подобные явления. В качестве предпо-
лагаемых мер воздействия на правонару-
шителей рассматриваются судебные иски, 
акции прямого действия при поддержке 
местного населения, например, митинги, 
пикеты, жалобы в правоохранительные 
органы.

Участие и членство в штабе является 
открытым для горожан. Позвонив по теле-
фону «горячей линии», гражданин может 
оставить жалобу и записаться в штаб.

– С какими жалобами в основном об-
ращаются жители?  

–  Проблем много, и они все разные. 
Отсутствие ремонта в подъезде, мусор-
ные свалки во дворе, изношенные ком-
муникации, затопление подвалов, холод 
в квартирах и так далее. Все обращения 
проверяются, анализируются, намечается 
план действий. Пишем письма в управ-
ляющие компании, просим разобраться 
в каждом конкретном случае. Некоторые 
вопросы можно решить только в судебном 
порядке. Например, две управляющие 
компании не могут «поделить» между со-
бой дом. В результате страдают жители, 
ежемесячно получающие по два счета от 
разных организаций. Вообще, отсутствие 
правовой и юридической грамотности на-
ших граждан – еще одна большая пробле-
ма. Мы стараемся разъяснять людям их 
права и обязанности, знакомим с новыми 

законами, постановлениями – в этих во-
просах помогают юристы. 

Мы принимаем  обращения граждан не 
только по телефону «горячей линии». Не-
давно начал работать блог и электронный 
ящик, на адреса которых граждане могут 
направить жалобу на деятельность управ-
ляющих компаний и необоснованной рост 
тарифов на услуги ЖКХ, а также выслать 
фотографии  «коммунальной проблемы». 
Такие снимки уже приходят, они говорят 
сами за себя. Очевидным плюсом блога 
является его оперативность и наглядность. 
Увидеть и прочитать о существующих 
проблемах смогут все, в том числе руково-
дители управляющих компаний, сотрудни-
ки городской и областной администраций, 
жители региона.

Также в блоге будет регулярно прово-
диться рейтинговая оценка работы управ-
ляющих компаний. Основные критерии 
оценки – количество жалоб, оператив-
ность их решения, мнение людей. 

В дальнейшем рейтинг может помочь 
жителям Южного Урала при выборе об-
служивающей компании. Таким образом, в 
Челябинской области силами Оперативно-
го штаба появится публичная книга жалоб 
по проблемам ЖКХ. 

Телефон «горячей линии» 
8 (351) 248-36-38.

Электронный ящик:
g_k_h@bk.ru 

Блог: http://gkh74.livejournal.com/ 

На злобу дня

Штаб начал свою работу сразу после 
новогодних каникул. В конце января мы 
встретились с его начальником, замести-
телем руководителя ЧРО ВОО «МГЕР»  
Анатолием Вершининым и попросили 
рассказать о первых результатах работы.

– Надо отдать должное активности на-
ших граждан, которые с энтузиазмом от-
кликнулись на нашу инициативу и заявили 
о своем желании стать членами штаба. На 
самом деле, чтобы добиться конкретного 
результата, необходимо не просто писать 
жалобы или звонить на телефоны «горя-
чей линии», рассказывать о своих бедах, 
нужно объединить усилия и совместны-
ми действиями противостоять произволу, 
который творится сегодня в жилищно-
коммунальной отрасли, – говорит Анато-
лий Сергеевич.

– Какие задачи ставит перед собой 
Оперативный штаб?

– В его задачи входит: обеспечение  
контроля над уровнем обслуживания жи-
лищного фонда и дворов южноуральцев,  
детальный анализ деятельности управля-
ющих компаний, к которым имеют пре-
тензии жители.

Безусловно, в отдельных случаях повы-
шение расценок вызвано объективными 
причинами. Например, обоснованием ро-
ста тарифов может служить замена старо-
го оборудования на новое, строительство 

НеутешительНые  
поправки

Сокращается размер компенсации затрат инвалидов на 
самостоятельно приобретенные средства реабилитации.

С первого февраля 2011 года сумма компенсации затрат 
инвалидов и ветеранов войны на приобретение техниче-
ских средств реабилитации будет ограничиваться ценой 
аналогичного изделия, приобретенного по конкурсу. Со-
ответствующие поправки внесены в законы «О ветера-
нах» и «О соцзащите инвалидов в РФ». 

– С этой даты по-новому будут возмещать расходы ин-
валидов в случае самостоятельного приобретения ими 
средств реабилитации или медицинских услуг, предусмо-
тренных индивидуальной программой реабилитации, – 
рассказывает первый заместитель министра социальных 
отношений Ирина Гехт.  – Ранее сумма компенсации не 
была ограничена, сейчас она будет ограничиваться ценой 
аналогичного изделия, которое было приобретено по кон-
курсу и предоставлялось бесплатно.

Действие закона распространяется на инвалидов и 
участников Великой Отечественной войны, ветеранов 
боевых действий, военнослужащих, служивших во время 
Великой Отечественной войны не менее шести месяцев 
в частях, не входивших в состав действующей армии, и 
награжденных орденами или медалями СССР, знаком 
«Жителю блокадного Ленинграда».

Инвалидам, которые приобрели за собственный счет 
протез (кроме зубных протезов), протезно-ортопедическое 
изделие и (или) оплатили услугу до дня вступления в силу 
этого федерального закона, будет выплачена компенсация 
по ранее действовавшему порядку, независимо от даты 
обращения за этой компенсацией.

Кроме того, уточнена длительность пребывания граж-
дан в санаторно-курортных учреждениях. В рамках 
предоставляемого гражданам набора социальных услуг 
(профилактика заболеваний и оздоровление) – 18 дней, 
для детей-инвалидов – 21 день, для инвалидов с заболе-

ваниями и последствиями травм спинного и головного 
мозга – от 24 до 42 дней.

По материалам агентства  
«Урал-пресс-информ»

Заплати –  
и спи спокойНо

Увеличены штрафные санкции за невыплату заработ-
ной платы и иных социальных платежей

С 7 января 2011 года вступил в силу Федеральный за-
кон от 23.12.2010 № 382-ФЗ «О внесении изменений в 
статью 145.1 Уголовного кодекса РФ». Эти изменения 
серьезно ужесточают ответственность работодателей и 
руководителей организаций за невыплату или задержку 
пенсий, зарплат, пособий и прочих социальных выплат.

Согласно изменениям, частичная невыплата свыше 
трех месяцев заработной платы, пенсий, стипендий, посо-
бий и иных выплат, совершенная из корыстной или иной 
личной заинтересованности руководителем организации, 
работодателем – физическим лицом, руководителем фи-
лиала, представительства или иного обособленного 
структурного подразделения организации, влечет за со-
бой штраф в размере до ста двадцати тысяч рублей или в 
размере заработной платы или иного дохода осужденного 
за период до одного года, либо лишение права занимать 
определенные должности или заниматься определенной 
деятельностью на срок до одного года, либо лишение сво-
боды на срок до одного года. Под частичной невыплатой 
понимается осуществление платежа в размере менее по-
ловины подлежащей выплате суммы.

При полной невыплате заработной платы и иных со-
циальных платежей свыше двух месяцев или их выплате 
в размере ниже установленного федеральным законом 
минимального размера оплаты труда осужденный может 
быть наказан, в частности, штрафом в размере от ста до 
пятисот тысяч рублей, или лишением свободы на срок 
до трех лет.

Если те же деяния повлекли тяжкие последствия, раз-
мер штрафа составит от двухсот тысяч до пятисот тысяч 
рублей, а срок лишения свободы – от двух до пяти лет 
без права занимать определенные должности или вести 
определенную деятельность в течение пяти лет.

уходя  
гасите свет!

Стоимость одного киловатт/часа с начала этого года 
выросла на 18 копеек 

Жители, проживающие в городских домах с газовыми 
плитами, теперь будут платить один рубль 97 копеек за 
один киловатт/час. Жителям, проживающим в домах с 
электроплитами, один киловатт/час обойдется в 1,379 руб.  
(в прошлом году – 1,253 руб.). 

Жители, проживающие в сельских населенных пун-
ктах, также будут платить за один киловатт по 1,379 руб. 
При этом итоговая сумма копеек будет округляться до 
двух знаков.

Изменилась оплата и по двухтарифным счетчикам. Так, 
жители, проживающие в городских домах с газовыми 
плитами, будут платить за один киловатт/час в дневной 
(пиковой) зоне – 2,328 руб. (на 18 копеек рост), в ночной –  
1,133 руб. (в 2010 году – 1,074 руб.). 

Жителям, проживающим в домах с электроплитами, 
и селянам один киловатт/час обойдется в 1,629 руб.  по 
дневному тарифу (рост 12,5 копейки) и в ночной зоне 
0,793 рубля (ранее 0,752 рубля).

С прошлого года изменены правила оплаты по мно-
готарифным счетчикам. Если ранее жители, имеющие 
двухтарифные счетчики, платили в дневные часы по 
обычным тарифам, а за ночное потребление – по сни-
женным в два раза, то сейчас дневной тариф будет выше 
обычного, но при этом средневзвешенный останется на 
уровне обычного. Таким образом, двухтарифный счетчик 
невыгодно будет использовать тем, кто потребляет много 
электро энергии днем.

книга жалоб
Если вы обратились с проблемой в ЖЭК и вас послали по известному 
адресу, или вы удивлены новыми расценками в квитанциях  
на коммунальные услуги, или вам просто надоели постоянная грязь  
и мусор в подъезде, сообщите об этом в Оперативный штаб  
по противодействию нарушениям в сфере ЖКХ, созданный  
при поддержке «Молодой Гвардии Единой России».
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А накануне представители первичного 
отделения «Коммерческое» Центрально-
го МО порадовали ребятишек отличным 
подарком – новеньким музыкальным цен-
тром, который пришелся как нельзя кста-
ти для проведения веселых новогодних 
дискотек. Музыкальному подарку боль-
ше всего радовались дети, а вот сладкий 
сюрприз – пряничный городок – привел 
в восторг не только воспитанников, но и 

весь персонал детского дома: таких ше-
девров кондитерского искусства здесь еще 
не видели!

Архитекторы-сказочники создали це-
лую композицию из пряничного теста и 
не пожалели времени на проработку дета-
лей: на месте конька у избушек красуются 
леденцовые петушки, на окнах – резные 
наличники, а внутри горят настоящие фо-
нарики, словно приглашая сказочных ге-

роев погреться. При желании можно даже 
открыть дверь! 

Изюминкой ландшафтного дизайна ста-
ли нарядные ёлочки всех фасонов и раз-
меров, припорошенные снегом из белой 
глазури и кокосовой стружки, замерзший 
пруд и сказочный колодец. 

Вся эта роскошь щедро приправлена 
разноцветным драже, мармеладками и 
надписью из печенья «С Новым годом!».

Рассказывает заведующая кафедрой 
хлебопекарного и кондитерского произ-
водства Наталья Викторовна Полякова: 

– Идея устроить ребятам из детского 
дома такой вкусный праздник пришла в 
канун Нового года. Студенты специаль-
ности «Технология хлеба, кондитерских 
и макаронных изделий» изучают дисци-
плину «кулинарный дизайн», где учатся 
изготавливать из продуктов питания раз-
личные картины, поделки, фигурки. Они 
захотели подарить детям новогоднюю 
сказку и в такой необычной форме поздра-
вить с праздником. И, думаю, с радостью 
воплощали этот проект: ведь делать добро 
всегда приятно!

У нас уже есть новые замыслы: в на-
ступившем году провести конкурс на луч-
ший пряничный домик среди студентов и 
школьников, построить еще более чудес-
ный и красивый городок, а может быть, и 
университетский городок. Это ведь очень 
интересно!

Эльвира Махмутова (ПТ–391):
– Идея замечательная! Мы целых две 

недели готовились к воплощению этого 
снежного сказочного городка: всей груп-
пой разрабатывали эскизы, составляли 
список необходимых продуктов, распре-
деляли обязанности: кто будет лепить 
персонажей, а кто строить городок и «са-
жать» ёлки. Когда всё придумали, собрали 
композицию за два дня. Нам как будущим 
профессионалам интересно воплотить та-
кой сложный креативный проект! 

Как обычно, в зале не было свободных 
мест – такие мероприятия всегда собира-
ют много друзей. По сложившейся тра-
диции инициатором встречи выступило 
Центральное местное отделение партии 
«Единая Россия» во главе с секретарем 
политсовета, депутатом ЗСО, ректором  
ЮУрГУ Александром Леонидовичем  Ше-
стаковым, при участии и поддержке депу-
тата Челябинской городской Думы Андрея 
Владимировича Шмидта.

На Январскую встречу также были при-
глашены секретари первичных организа-
ций, ветераны Центрального и Тракторо-
заводского районов, актив жителей Цен-
трального избирательного округа № 28.

В начале мероприятия с приветствен-
ным словом к собравшимся обратился 
А.Л. Шестаков, который отметил, насколь-

ко важно сохранить добрую традицию со-
бираться после Новогодних праздников 
вместе, для того чтобы настроиться на 
позитив и совместную работу, перенести 
в новый год все предыдущие успехи и до-
стижения. Также Александр Леонидович 
поздравил всех с прошедшими праздни-
ками и пожелал бодрости духа, здоровья, 
счастья и благополучия!

Прекрасным подарком для приглашен-
ных стал концерт художественного кол-
лектива «Русичи», в исполнении которого 
прозвучали всеми любимые русские ро-
мансы «Ночь светла», «Огонек надежды», 
«Только раз бывает в жизни встреча…» и 
народные песни. Профессиональным ар-
тистам подпевал весь зал, и от этого на 
душе становилось еще теплее.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Восемь лет назад на базе факультета 
военного обучения Южно-Уральского 
государственного университета создана 
Челябинская региональная общественная 
организация участников боевых действий 
«Родина», которую возглавил Александр 
Александрович Беспалов.

В настоящее время ее руководителем 
является Федор Иванович Юрин, участ-
ник войны в Афганистане, кавалер ордена 
Красной Звезды.

В 2004 году «Родина» взяла шефство 
над семьями солдат и офицеров, погиб-
ших при исполнении воинского долга в 
горячих точках, и содействовала в созда-
нии Клуба матерей и вдов Героев России 
(руководитель – Светлана Алексеевна 
Кислова). Кроме Светланы Алексеевны, 
вдовы Героя России полковника Сергея 
Александровича Кислова, в состав клуба 
вошли: Любовь Федоровна Родионова, 
Полина Даниловна Молодова, Елена Ива-
новна Яковлева, Александра Тимофеевна 
Буркова.

Накануне Нового года ректор ЮУрГУ, 
депутат Законодательного Собрания Че-
лябинской области, секретарь политсовета 
Центрального местного отделения партии 
«Единая Россия» Александр Леонидович 
Шестаков пригласил участниц клуба на 
праздничный вечер, чтобы выразить им 
свою признательность, уважение и, конеч-

но же, поздравить с самым добрым и всеми 
любимым праздником – Новым годом!

– Вы воспитали настоящих героев и па-
триотов, – сказал в приветственном слове 
А.Л. Шестаков. – Большое спасибо вам за 
сыновей, которые верно служили и про-
должают служить Родине. Для нас очень 
важны традиции, связывающие нас с исто-
рическим прошлым страны, поэтому мы 
стараемся воспитывать молодых людей 
достойными отцов и дедов, ваших сыно-
вей, ушедших из жизни совсем молодыми. 
Я понимаю, как трудно смириться с этой 
потерей, но в преддверии праздника хочу 
искренне пожелать не падать духом, быть 
здоровыми, находить в жизни радостные 
моменты и больше улыбаться. Берегите 
себя и будьте счастливы! Двери нашего 
университета всегда открыты для вас.

Прекрасным новогодним подарком ста-
ло выступление творческого коллектива 
ЮУрГУ – ансамбля народных инстру-
ментов (руководители – Павел Денякин 
и Тигран Хачатрян). Ребята исполнили 
известные музыкальные композиции, а 
самых бурных аплодисментов удостоился 
солист ансамбля Николай Игнатьев, кото-
рый великолепно исполнил знаменитые 
шлягеры советских времен. 

Такие встречи обязательно станут тра-
диционными и продолжатся в 2011 году.

Оксана ХУДЯКОВА

Душевная встреча
19 января в Пушкинском зале Южно-Уральского государственного 
университета прошла традиционная Январская встреча,  
ставшая пятой по счету, а значит, юбилейной. 

Больше радостных мгновений!

Для ребят из детского дома № 2 новогодние сюрпризы начались  
за несколько дней до праздника. Одним из них стал необычный 
подарок – пряничный городок, который студенты факультета пищевых 
технологий Южно-Уральского государственного университета 
построили собственными руками. Его в торжественной обстановке  
вручила Наталья Александровна Куницина, помощник депутата  
Законодательного Собрания Челябинской области, секретаря 
политсовета Центрального местного отделения партии «Единая 
Россия», ректора ЮУрГУ Александра Леонидовича Шестакова.

Добрые 
волшебники 

Новогодние праздники позади, но 
челябинские ребятишки в свободное 
от учебы время продолжают радоваться 
подарку Центрального местного отделе-
ния партии «Единая Россия», которое в 
конце декабря прошлого года построило 
зимние городки на территории КТОСов 
Центрального района. Вместе с город-
ками во дворах жилых домов появились 
и непременные праздничные атрибуты: 
ледяная горка, снежные фигуры и кра-
савица – ёлка!

Эта акция стала доброй традицией – на 
протяжении пяти лет члены партии «Еди-
ная Россия» из Центрального МО актив-
но и с большим удовольствием участвуют 
в конкурсе «Зимний городок – детям!». 
В этом году его победителями стали 
первичные отделения «Профсоюзное» 
(секретарь Антон Бахаев) и «Активист» 
(секретарь Денис Дробот), которые по-
строили замечательные зимние городки 
на спортивной площадке во дворе домов 
15 и 15-а по улице Смирных ( КТОС «По-
лёт») и на территории детского дома № 2 
(КТОС «Миасский»).  Ребятишки очень 
обрадовались подарку единороссов. По-
добные благотворительные мероприя-
тия дают возможность нам, взрослым, 
лишний раз проявить заботу о детях, в 
том числе оставшихся без родительского 
тепла и ласки, окружить их вниманием и 
даже стать немного волшебниками, ис-
полняющими заветные мечты и желания 
ребятишек.

По словам руководителя КТОСа «По-
лёт» Натальи Николаевны Чистяковой, 
предновогодняя традиция очень быстро 
прижилась в их микрорайоне, и каждый 
год перед праздником его маленькие жите-
ли с нетерпением ждут, когда придут вол-
шебники из «Единой России» и соорудят 
ледяную горку.

Оксана ХУДЯКОВА

Сладкая сказкаСладкая сказка
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Кролик (Заяц) является если и 
не самым сильным представите-
лем китайского гороскопа, как, к 
примеру, Тигр или Дракон, то, по-
жалуй, самым удачливым. Нельзя 
сказать, что жизнь Кролика без-
мятежна и полна удовольствий, в 
этом смысле Кролик подвержен 
таким же ударам судьбы, как и все 
животные двенадцатилетнего цик-
ла восточного календаря. Вот толь-
ко мало у кого имеется столь ярко 
выраженная способность выпуты-
ваться из неприятностей, которые 
для Кролика практически никогда 
не бывают фатальными. 

Кролик – прирожденный аристо-
крат, любитель комфорта и уюта, 
простых и милых благ. Любой, 
даже самый непривлекательный 
угол, Кролик способен превратить 
в прообраз царских палат. В самом 
приземленном обществе он может 
собрать вокруг себя возвышенные 
и поэтические натуры. Все наслаж-
дения духа и тела – цель его жизни. 
Если же обстоятельства складыва-
ются таким образом, что Кролик 
не может получить вожделенного 
комфорта, он создаст его в вооб-
ражении, и этот виртуальный мир 
будет поистине прекрасен. 

Кролик живет так, как ему удоб-
но. Его представление о счастье за-
ключается в мягком кресле у ками-

на. Свой дом он воспринимает как 
высшую защиту от треволнений 
мира, и если бы ему было позво-
лено, он обзавелся бы раковиной 
как рак-отшельник и всюду таскал 
ее с собой.

Кролик счастлив, когда жизнь 
предсказуема, когда все идет по 
плану. Его никогда не заедает скука, 
повседневную рутину он благослов-
ляет, считая ее обязательным усло-
вием комфортного существования. 

Можно сколько угодно обвинять 
Кролика в эгоизме. Он и пальцем 
не пошевелит ради высоких целей 
мировой гармонии и общего блага, 
но обязательно ввяжется в процесс, 
когда речь идет о восстановлении 
справедливости и порядка. 

Кроликов любят за мягкий и 
покладистый характер. Это люди 
приветливые и очень комфортные в 
общении. Вывести из себя Кроли-
ка очень трудно, гневливость – не 
его черта. Но если уж его довели 
до крайности, он обязательно по-
кажет когти, и обидчику непоздо-
ровится.

Кролики не болеют нервными 
болезнями, не знают, что такое язва 
желудка или гипертония. Даже от 
неразделенной любви страдают 
не дольше, чем это требуется для 
восстановления душевного равно-
весия. 

Подари надежду 
на жизнь!

Полине Хоменко полтора года. Девочка страдает очень тяжелым за-
болеванием – мальформацией вены Галена на уровне водопровода мозга. 
Иначе говоря, у малышки нарушение кровообращения крупного сосуда 
головного мозга. Этот диагноз ей поставили врачи в семь месяцев.

При заболевании могут проявиться признаки сердечной недостаточно-
сти, с возрастом возможны внутричерепные кровоизлияния и нарушения 
мозгового кровообращения. Помимо всего прочего, ребенок с подобным 
диагнозом постоянно страдает от сильнейших головных болей. 

Из-за болезни у малышки развилась гидроцефалия, произошла силь-
ная задержка психомоторного развития, очень сильно страдают детское 
сердечко и глазки. 

– Полина родилась сильно недоношенной – ей было всего 29 недель, –  
рассказывает мама девочки Иванна Геннадьевна. – Она долго лежала в 
реанимации новорождённых и наконец-то выкарабкалась. 

Полина уже перенесла две операции в Москве, в НИИ имени Бурденко. 
Благодаря хирургическому вмешательству самочувствие девочки заметно 
улучшилось. Врачи делают благоприятные прогнозы на будущее. Но для 
полного выздоровления девочке необходимо как можно скорее провести еще 
одну операцию, стоимость которой – 600 000 рублей. Как собрать необходи-
мые деньги, Иванна Генадьевна не знает, она одна воспитывает свою дочь. 
Женщина уже приложила немало усилий, чтобы помочь Полиночке.

– Для первой операции мы самостоятельно смогли собрать необходи-
мую сумму. Мне помогли родственники, друзья, знакомые – все, у кого 
была возможность. Для того чтобы найти средства на очередную поездку 
в Москву, я обратилась за помощью в благотворительный фонд «Линия 
жизни», и его сотрудники откликнулись на мою просьбу. Я всем очень 
благодарна. Сейчас государство дает мне квоту, которая составит около 
ста тысяч рублей. А вот найти остальные деньги без помощи неравно-
душных людей я не смогу. 

Проведение операции врачи запланировали на начало февраля, так как 
откладывать ее нельзя. В настоящее время, по словам мамы, здоровье ма-
лышки постоянно ухудшается. Из-за сильнейших головных болей девочка 
вынуждена постоянно принимать обезболивающие препараты. 

В Челябинской областной благотворительной общественной организа-
ции «Помоги детям» можно узнать реквизиты, куда перечислить деньги.

Телефоны: (351) 750-62-68, 750-62-69, 750-62-48.

С начала года вступил в силу новый фе-
деральный закон «Об обязательном меди-
цинском страховании», дающий гражда-
нам право свободного выбора страховой 
медицинской организации.  Как сообщает 
пресс-служба Челябинского областного 
фонда ОМС, на сегодняшний день в регио-
не работают шесть страховых медицинских 
организаций, которые осуществляют обяза-
тельное медицинское страхование граждан, 
оформление и выдачу страховых медицин-
ских полисов:
l ООО «АльфаСтрахование-МС»;
l ООО СМК «Астра-Металл»;
l ОАО «Страховая   компания» 
 СОГАЗ-Мед»;
l ООО СК «Ингосстрах-М»;
l ООО СМК «РЕСО-Мед»;
l СМК «АСК-Мед».
 Если до 2011 года страховая компания для 

неработающего населения выбиралась пу-

тем проведения конкурса, а для работающих 
граждан – через работодателя, то с 2011 года 
каждый гражданин вправе выбрать любую 
страховую компанию на своё усмотрение.

Согласно новому закону «О медицинском 
страховании», выбор страховой компании 
может осуществляться гражданином не бо-
лее чем один раз в течение календарного 
года, но не позднее 1 ноября, за исключе-
нием случаев смены места жительства или 
прекращения деятельности страховой орга-
низации.

Для выбора или замены страховой ком-
пании гражданин должен подать заявление 
установленной формы (бланки можно взять 
в страховой компании) и приложить доку-
менты, установленные законодательством на 
настоящее время.

Установленный законом новый порядок 
выдачи страховых полисов начнёт действо-
вать с  1 мая 2011 года. В соответствии с ним 

страховая компания будет оформлять полис 
обязательного медицинского страхования в 
день подачи  застрахованным лицом заявле-
ния и уведомлять страховую медицинскую 
организацию, в которой ранее было застра-
ховано лицо, о факте страхования в течение 
трех рабочих дней. В некоторых случаях стра-
ховая компания будет выдавать гражданину 
временное свидетельство, которое также дает 
право на получение бесплатной медицинской 
помощи, а затем оформлять полис.

Обязательное медицинское страхование 
новорожденных детей с момента рождения 
до момента их государственной регистра-
ции осуществляется страховой компанией, 
в которой застрахована мама ребёнка или его 
другие законные представители.

В случае если гражданин не подал за-
явление о выборе страховой компании, он 
автоматически считается застрахованным 
той страховой медицинской организацией, 
в которой был застрахован ранее.

Челябинский областной фонд обязатель-
ного медицинского страхования обращает 
особое внимание на то, что полисы ООО 
СМК «Астра-Металл» и иных страховых 

компаний, выданные неработающим граж-
данам в период до 01.12.2010 года, являются 
недействующими и подлежат замене. Если 
гражданин хочет остаться в страховой ком-
пании «Астра-Металл», то ему необходимо 
обратиться с пакетом документов для оформ-
ления полиса в ООО СМК «Астра-Металл» 
вновь, или он может выбрать любую другую 
страховую компанию.

Все полисы, оформленные работающим 
гражданам любой из шести перечислен-
ных компаний, а также полисы нерабо-
тающих граждан, оформленные в компа-
нии «Альфастрахование-МС» в период с 
01.12.2010 г., в 2011 году являются действу-
ющими. Их замена может производиться по 
желанию гражданина при смене страховой 
компании.

По всем вопросам, связанным с выбором 
страховой медицинской организации, можно 
обращаться в Челябинский областной фонд 
обязательного медицинского страхования 
по адресу: Челябинск, пл. МОПРа, 8а, теле-
фон «горячей линии» 8-800-300-8282. Сайт  
ЧОФОМС www.ofoms-chel.ru.

Урал-Пресс-Информ

Белый Кролик очень не любит 
проигрывать, переживает пораже-
ние очень тяжело, при этом имеет 
склонность рассматривать частный 
случай как тенденцию. Чтобы спра-
виться с последствиями неудачи 
ему нужно гораздо больше време-
ни, чем всем остальным животным 
китайского гороскопа. 

Вполне вероятно, что боязнь 
эмоционального дискомфорта из-
за проигранного сражения и делает 
Кролика педантом в вопросах ис-
полнительности. Проще говоря, 
Кролик всегда отвечает за свои по-
ступки,  никогда не станет давать 
невыполнимых обещаний, но если 
уж дал слово, то обязательно его 
сдержит, даже в том случае, если 
для него совершаемое действие 
потеряет актуальность и выгоду.  
В свою очередь он никогда не про-
щает невыполненных договоров 
другим. Когда случается наруше-
ние заключенных соглашений, 
Кролик может проявить мсти-
тельность и жестокость. На фоне 
его обычной уравновешенности и 
приветливости  это всегда выгля-
дит страшно. Зато в ситуации, ког-
да договоренности осуществлены, 
Кроликом, таким очаровательным 
и надежным, можно только восхи-
щаться! Представитель этого знака 
китайского гороскопа – настоящий 
бриллиант в наш век всеобщего 
конформизма и необязательности. 

http://vip-goroskop.ru

Страховка – на выбор
С 1 января 2011 года каждый гражданин вне зависимости от своего статуса 
имеет право на свободный выбор страховой медицинской организации  
в системе обязательного медицинского страхования. Право 
распространяется как на работающих, так и на неработающих граждан. 

Вся правда 

Знак Кролика – ваш знак, если вы родились 
в 1915, 1927, 1939, 1951, 1963, 1975, 1987, 1999 годах. 

о Кроликах
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